



Communiqué de presse SL-FP

Berne, le 27 mars 2023

La SL-FP désigne le Paysage de l'année 2023

Le Klettgau – un paysage agricole sous le signe de la biodiversité – 40 ans de collaboration entre agriculture et protection de la nature

La Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage (SL-FP) décerne le prix du Paysage de l'année 2023 au Klettgau (« s'Chläggi » en dialecte local), dans le canton de Schaffhouse. La distinction récompense un partenariat exemplaire entre l'agriculture et la protection de la nature au cœur du grenier à blé du canton de Schaffhouse. Les bénéficiaires du prix sont la Station ornithologique suisse de Sempach et un groupe d'agriculteurs IP-SUISSE. Un hommage particulier est également adressé au service de l'aménagement et de la protection de la nature du canton de Schaffhouse.

La Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage (SL-FP) décerne annuellement depuis 2011 le prix du « Paysage de l'année ». Cette distinction permet d'honorer des paysages culturels exceptionnels et l'engagement des populations locales en faveur du paysage. Le prix est doté d'un montant de Fr. 10'000.- offert par la Fédération des coopératives Migros et par M. Balthasar Schmid, de Meggen (LU).

Les oiseaux nicheurs des milieux agricoles sont de plus en plus menacés. Dans le Klettgau, le grenier à blé du canton de Schaffhouse, un dense réseau de surfaces de promotion de la biodiversité a été mis en place depuis 40 ans à la faveur d'une collaboration exemplaire entre agriculture et protection de la nature. Cette coexistence de la production agricole intensive et de la protection de la nature constitue une véritable référence pour la stratégie suisse en matière de biodiversité. Elle fait aujourd'hui le bonheur de nombreuses espèces d'oiseaux ainsi que du lièvre brun, qui présente ici l'une des plus fortes densités de population. Quant au paysage, il a lui aussi gagné en diversité, en caractère et en beauté.

Le projet « Klettgau », fort de ses 40 ans d'existence, est une source de connaissances essentielle pour la promotion de la biodiversité en Suisse. La plaine du Klettgau, autrefois considérée comme monotone et vidée de sa substance, s'est transformée en un haut lieu de la biodiversité. Grâce à la Station ornithologique de Sempach, aux agriculteurs impliqués et au service de l'aménagement et de la protection de la nature du canton de Schaffhouse, le Klettgau est devenu un modèle pour la mise en œuvre cruciale de la Stratégie Biodiversité.

La cérémonie publique de remise du prix aura lieu le samedi 6 mai 2023 à l'aérodrome de Schmerlat/Neunkirch (SH). Un colloque (le 5 mai) et des excursions sont également au programme. Une documentation et des photos se trouvent sur notre site web (www.sl-fp.ch/klettgau).

FONDATION SUISSE POUR LA PROTECTION ET L'AMENAGEMENT DU PAYSAGE (SL-FP) Raimund Rodewald, directeur, 079 133 16 39 Franziska Grossenbacher, directrice suppléante, 076 304 43 58

